

Sitzungsvorlage

für den **Umwelt- und Denkmalausschuss**

Datum: 29.11.2007

TOP: 1 öffentlich

Betr.: Platanen auf dem Rathausparkplatz

Bezug:

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen **Kosten:** ca. 2.000,00 €

Finanzierung durch Mittel bei der HHSt.: 63000.51000

Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:

Beschlussvorschlag: Beschlussvorschlag für den Rat:

An den Kronen der Platanenbaumreihe zwischen dem alten und neuen Rathausparkplatz wird entsprechend der Sitzungsvorlage durch eine Fachfirma ein Formschnitt durchgeführt.

Die Platane in Höhe der Gasse zwischen dem Rathaus und dem Plus-Markt wird gefällt. Eine Ersatzanpflanzung erfolgt im Bereich des neuen Friedhofes.

Sachverhalt:

Im Rahmen der Erweiterung des Rathausparkplatzes im vergangenen Sommer wurde der Bewuchs entlang des Fußweges bis auf einen Ahornbaum entsprechend der gefassten Beschlüsse entfernt. Die etwa in 3,00 m Entfernung angrenzende Platanenbaumreihe wurde im Laufe der Jahre durch den Seitendruck stark beeinträchtigt, so dass ein Kronenformschnitt dringend durchgeführt werden müsste. Aus fachtechnischer Sicht ist es empfehlenswert, diesen Schnitt in zwei Schritten vorzunehmen. Der erste Formschnitt sollte durch eine Fachfirma im Juni 2008 erfolgen, der zweite in etwa drei bis vier Jahren. Dabei wird versucht, den Spitztrieb (Leittrieb) so zu beschneiden, dass der Baumstamm wieder seine gewünschte Richtung bekommt. Es ist davon auszugehen, dass sich die Wuchsrichtung der Platanen dann ändert und so die bestehende „Schieflage“ deutlich verbessert wird.

Im Bereich des „alten“ Rathausparkplatzes in Höhe der Gasse zwischen dem Rathaus und dem Plus-Markt steht eine Platane etwa 1,30 m von der Einfriedigungsmauer aus Naturstein entfernt. Das Wurzelwerk der Platane hat sich mit der Zeit so stark entwickelt, dass bereits Schäden am Mauerwerk deutlich zu erkennen sind. Um

ein größeres Schadensbild zu vermeiden sollte die Beseitigung des Baumes erfolgen. Eine Ersatzanpflanzung kann im unmittelbaren Umfeld nicht vorgenommen werden. Daher wird seitens der Verwaltung vorgeschlagen, die Ersatzanpflanzung im Bereich des neuen Friedhofes vorzunehmen.

Vor Beginn der Sitzung findet eine Ortsbesichtigung auf dem Rathausparkplatz statt. Im Rahmen der Ortsbesichtigung sollen auch das Umfeld der vorhandenen Platanen auf dem Rathausparkplatz besichtigt und die vorgesehenen Maßnahmen an der Pflasterung erläutert werden.

i. A.

i. A.

Georg Hoffmann
Sachbearbeiter

Gerd Mollenhauer
Fachbereichsleiter

Marion Dirks
Bürgermeisterin